



MINUTA

Segunda Sesión Ordinaria de la Mesa de Infraestructura y Obras

23 de enero de 2023

▪ Orden del día

- Inicio de la sesión
- Reportes por dependencia
- Turnos e Incidencias Urbanas
- Asuntos generales
- Cierre de la sesión

▪ Reportes por dependencia

- Autoridad del Centro Histórico
- Alcaldía Cuauhtémoc
- Sistema de Aguas de la Ciudad de México
 - Dirección de Detección de Fallas y Rehabilitación de Drenaje
- Secretaría de Obras y Servicios
 - Dirección General de Obra de Infraestructura Vial
 - Alumbrado Público
 - Subdirección de Limpieza Zona Centro
- Sistema de Transporte Metro
- Metrobús
- Comisión Federal de Electricidad
- Fideicomiso Centro Histórico
- Instituto Nacional de Antropología e Historia
- Instituto Local de Infraestructura Física Educativa
- SSC-Tránsito



Mtro. Manuel Oropeza (Coordinador General de la Autoridad del Centro Histórico) Dio la bienvenida a nombre a la segunda Sesión de la Mesa Interinstitucional de Infraestructura y Obras y cedió la palabra a la Lic. Rosa María Zabal Cortes.

Lic. Rosa María Zabal Cortes (ACH): Dio la bienvenida a la segunda Sesión de la Mesa Interinstitucional de Infraestructura y Obras

Reportes

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en:

<https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura>

Autoridad del Centro Histórico

Lic. Rosa María Zabal Cortes (ACH): Se realizaron 116 atenciones a incidencias en los dos perímetros, tanto A y B; se realizaron siete jornadas de atención a parques, plazas o áreas verdes con el apoyo de los infractores a la Ley de Cultura Cívica, y ahora también desde la semana pasada tenemos asignados a los fotos-cívicos para apoyar a hacer limpieza, algo de trabajo comunitario para la Ciudad. Y tenemos cuatro jornadas de riego de áreas verdes aquí en el Centro Histórico. De las actividades que realizamos, se repararon dos tramos de banqueta en San Jerónimo, esquina Pino Suárez; la reparación de un barandal en República de Chile 47; reparación de dos tramos de banqueta en República de Perú, frente al 50; y colocación de dos bolardos y reposición de dos piezas de dren en Plaza Empedradillo; reparación de una tapa de registro en Pino Suárez, esquina Regina; reacomodo de una banca artística en Regina; reposición de siete piezas de basaltina y reposición de cuatro tapas de dren en San Ildefonso; apoyo con andamios para trabajos complementarios de la escultura de Francisco Villa; cambio de 15 vinilos en puestos de periódicos en diversos puntos del Centro Histórico; reparación de tres piezas de base de escultura en Madero e Isabel la Católica; relleno de jardineras en República de Perú; retiro de bolardo en Margil y esquina Zapata; reacomodo de 25 macetones y 40 bancos de concreto en Balderas, entre Avenida Juárez y Paseo de la Reforma. Reparación de siete metros cuadrados de piso de concreto estampado en 5 de Mayo, casi esquina Isabel la Católica, porque se logró, esto ya es complementario, porque se logró hacer un cambio de una reconexión del drenaje, porque teníamos este problema de ya la salida de aguas de drenaje a los locales, que son tres restaurantes de comida, y se logró la obra por parte de SACMEX

Alcaldía Cuauhtémoc

Lic. Bertha Hernández Martínez: Respecto a los indicadores de drenaje tenemos que se realizaron tres reparaciones de fuga; en desazolve de tuberías, 148 metros lineales; en desazolve de atarjea, 80 metros; en indicadores de parques y jardines se llevó a cabo el riego de cinco mil 200 metros cuadrados; en poda de pasto, seis mil 900 metros cuadrados; en



cultivo, mil 390 metros cuadrados; poda de seto, 801 metros. En limpieza y recolección, 283 kilómetros; en recolección orgánica domiciliaria, 607.9 toneladas; en recolección inorgánica domiciliaria, mil 397.1 toneladas; en recolección de tiraderos clandestinos, 491.5 toneladas. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Drenaje

Se informa que, en este periodo, el avance de esta quincena tenemos un avance de 580 metros de atarjea; se hizo limpieza de nueve pozos de visita; limpieza en rejilla de piso nueve unidades; coladeras pluviales se repararon siete y albañales 31. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Secretaría de Obras, DGOIV

Arq. Ana Isabel Sevilla A. (DGOIV): Se informa en la presentación que va del último trimestre del 2024, es hasta donde hemos intervenido. Este año estamos comenzando ya a partir de la semana pasada con nuestros nuevos contratos y ya tendremos más avance. Calle de Manzanares, que intervenimos, que fueron 140 metros cuadrados de recinto y 2.6 metros lineales de rejilla pluvial para el dren. Y tenemos la intervención en Belisario Domínguez con la colocación de 86 bolardos, también por ahí está República de Perú con la construcción de seis jardineras con un total de 78 metros lineales de guarnición y 54.59 metros cuadrados de pintura más aparte la demolición de 33.13 metros cuadrados de concreto MR-45. Balderas hicimos una intervención un poco mayor, fueron mil 700 metros cuadrados de construcción de arroyo vehicular con 46 metros lineales de rejilla metálica para dren pluvial. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Secretaría de Obras, Alumbrado Público

Se informó que esta quincena las reparaciones fueron mil 247 realizadas entre iluminaciones artísticas, reparación de alumbrado. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Secretaría de Obras, DGSUS, Subdirección de Limpieza Zona Centro

C. Jesús Cruz Berros (DGSUS): Las actividades realizadas del 8 al 21 de enero son las siguientes: Barrido manual en guarnición, 12 mil 312.160 kilómetros; en recolección de residuos sólidos, nueve mil 349 metros cúbicos; en recolección de tierra, 121.75 metros cúbicos; el lavado de mil 120 papeleras; lavado de plástico y corredores, 620 mil 565 metros cuadrados; lavado diario de 18 sitios críticos; la recolección diaria de 25 tiraderos clandestinos; el retiro de cinco mil 671 piezas de chicles; la eliminación de 636 metros cuadrados de grafiti; y el retiro de mil 757 piezas de propaganda. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.



Sistema de Transporte Colectivo Metro

Arq. Carlos Raúl Segura García: Con relación a lo que reportamos por parte del Sistema de Transporte Colectivo, En el caso de las escaleras electromecánicas tenemos en total 75, de las cuales cinco están detenidas por mantenimiento, pero les informo que hay 12 que están detenidas por modernización de la línea 1, principalmente en Balderas y en Salto del Agua, que es lo que ya empezamos a trabajar, el tramo 2 de la línea 1, pero eso no está manifestado ahí, simplemente se los estoy comentando. Lo comento, porque no tiene caso, no están descompuestas las escaleras, pero están fuera de servicio. Ya estamos trabajando en la etapa 2 de línea 1, y que es de Salto del Agua a Observatorio. Nada más que el tramo del Centro Histórico es el que está en Balderas y el que está en Salto del Agua. De los elevadores, tenemos 19 en total y uno desgraciadamente se nos atoró por un detallito que, creo yo, para la próxima semana queda libre, y estamos llamando a todos

Metrobús

Ing. Sergio Morán Iturbide: Queremos retomar dos temas. En el mes de diciembre del año pasado expusimos sobre la necesidad que tenemos de colocación de estelas informativas en algunos parabuses que están dentro del perímetro B del Centro Histórico, y estuvimos mandando los oficios para validación de estas ubicaciones y que tuviéramos el visto bueno por parte del INAH, por parte de la Autoridad del Centro Histórico. Ya tenemos los vistos buenos de cada una de estas dependencias. Y lo que sigue ahora es retomar con CFE cuáles serían estos puntos de conexión, ya que estas estelas que estamos viendo en la pantalla tendrían pantallas para poder informar a los usuarios, sobre todo cuando hay alguna interrupción del servicio en las estaciones de mayor demanda. Entonces, queríamos dar a conocer el avance que hemos tenido. Y si en la mesa más adelante se pudiera integrar o la Autoridad del Centro Histórico nos ayudara a contactar a CFE para que pudiéramos coordinar estas actividades. Sería sobre el trazo que tiene Metrobús. Ahorita no ubico exactamente si es Belisario Domínguez. Y hay otro tema que quisiéramos también comunicar a la Autoridad del Centro Histórico, es referente a mantenimientos a carril confinado. Se tiene un presupuesto que se autorizó por parte de la DGCOP. Le pedimos al arquitecto Ascensión que nos acompañara para que también pudiéramos empezar a coordinar estas acciones que requieren mantenimiento a carril confinado. Hay una lámina, ya la tenemos aquí, donde podemos informar cuáles serán estos puntos que estaremos atendiendo para que también estemos informados y coordinados.

Comisión Federal de Electricidad.

Ing. Juan Pablo García Vázquez (CFE): El reporte que estamos mencionando es del 10 de enero al 23 de enero, que fue la quincena pasada. Hay un registro de tapa de una bóveda; 48 desagües en el cuadrante aquí del Centro Histórico; 14 fallas en el suministro de energía; registro de tapas reparadas, no se tuvo; y obras en mantenimiento que impliquen rompimiento, no se tuvo lo que fue la quincena esta que pasó. Ahí la tapa que nos reportaron el fin de semana es la de República de Chile con República de Honduras, esa fue la que anexamos. De ahí los desagües fueron en varios puntos: 5 de Mayo, entre Condesa y



Motolinía, en el cuadrante de República de Chile, Eje 1 Norte, Rodríguez Puebla y República de Venezuela, así como la trayectoria en Miguel Alemán, Héroes de Nacozari y Miguel Domínguez, que es la parte de aquel lado, de allá de lo que ve la otra zona, ahí sobre Belisario Domínguez, entre Callejón del 57 y República de Chile, anexando Venezuela, entre Argentina y Manuel Doblado. Y posteriormente se volvió a repetir: 5 de Mayo, entre Condesa y Motolinía. Esas que se repiten son las partes que nos alimenta lo que es Palacio Nacional, que los andamos recorriendo más seguido por lo mismo de las conferencias matutinas y los eventos que se tienen con el Presidente. Esas son las quejas que se atendieron, fueron 14: González Ortega, Plaza Comonfort, Santo Tomás 71, San Pablo 54, Allende 46, Perú 43, Florida 33, Allende 46, República de Perú 25, Emiliano Zapata 84, San Ildefonso 55, Peña y Peña 57, Plaza de la Constitución 82 y Perú 85. Y en lo que son las tapas de registros reparadas no anexamos la del fin de semana porque apenas la vamos a instalar. En esta semana queda instalada. En obras, no se tuvo la semana pasada, pero este reporte a partir de ayer para la siguiente catorcena se va a anexar, porque sí hemos atendido ahí varios rompimientos de banqueta.

Fideicomiso Centro Histórico

Arq. Eduardo José Lizama Ramos: Justamente empezando con el reporte de los convenios de participación conjunta con el Fideicomiso F-54, ya empezaremos a reportar de aquí en adelante la rehabilitación de la Plaza Gregorio Torres Quintero. Actualmente el contrato tiene fecha de inicio el 8 de enero, pero creo que de lo que ya se ha tratado en otras mesas y en esta el tema de las acciones interinstitucionales que se tienen que realizar, creo que lo va a llevar ese tema mi compañera la urbanista Rosa y el licenciado Noé. Entonces, en ese sentido, no estamos parados totalmente, hemos checado temas obviamente de logística, y en este caso el tema del levantamiento topográfico para justamente en el momento que podamos atacar la plaza, atacarlo con todo. Entonces, se reporta un avance físico del 2 por ciento; para el contrato de República de Argentina número 8 anteriormente se había reportado 40, actualmente un 43 por ciento. Cabe mencionar que el corte de este reporte es al 19 de enero, por lo que conforme avancemos ya podemos ver un poco más de avance. El proyecto de rehabilitación del Callejón Leandro Valle se reporta actualmente al 90 por ciento; arreglo de las tres fachadas del inmueble conocido como Casa Xochiquetzal, 90 por ciento, pero justamente el día de hoy estamos recibiendo ya todas las fachadas completas, entonces para el próximo reporte sí ya lo reportaremos al cien por ciento con las fotos que competen. Ya más adelante, justamente, se puede ver la foto de Torres Quintero, la gente haciendo el levantamiento topográfico; en la siguiente Argentina 8 con los trabajos de liberación; y en la siguiente Leandro Valle con seguir colocando el recinto. Y finalmente, Casa Xochiquetzal, la semana pasada eran trabajos de rejunteo y algunos injertos, pero ya estamos hoy recibiendo la tercera fachada. Se vio el gráfico. Ahora vamos con el Programa Nacional de Reconstrucción 2023, ya nada más queda por reportar tres templos, que es el Templo de Nuestra Señora de Loreto, que ya lo reportamos con un avance del cien por ciento; actualmente se encuentran retirando andamios porque sí era mucho andamiaje tanto al interior, como al exterior. El antiguo Colegio de Cristo también cien por ciento, así como el Templo de la Soledad de la Santa Cruz al cien por ciento. Ahí podemos fotos del Absidiolo, ese es el Absidiolo del lado izquierdo, el que más se vio afectado por el sismo, ya se encuentra totalmente intervenido. Ese tenía un agrietamiento que iba desde nivel de piso hasta cúpula;



y también vemos la foto al exterior donde a la cúpula ya se le aplicó un impermeabilizante. Ese es un tema muy interesante porque se le aplicó un impermeabilizante que la empresa fabricante accedió a generar el color que tiene de origen el templo, entonces no es pintura, es el impermeabilizante. En la siguiente diapositiva igual vemos los trabajos en Colegio de Cristo, pues todos las salas al interior, las que están del lado de la fachada ya también se encuentran rehabilitadas, así como los muros de esas mismas salas, pero digamos ya hacia el interior del Antiguo Colegio de Cristo, también ya se encuentran intervenidas. Los trabajos ahí son de Soledad, de igual manera ya se atendieron algunas arcadas que estaban totalmente vencidas, la clave ya estaba solamente sostenida y muy desfasada, ya se intervinieron. También el sistema constructivo de la azotea, como ya mencionaba anteriormente, era un sistema de vigueta y bovedilla; y en la foto de hasta la derecha vemos que el enladrillado solamente es un aparente para dar la reminiscencia de cómo originalmente es el templo; entonces solamente es aparente, ya no tiene ningún fin estructural el enladrillado. Ahí continuamos con el reporte de fachadas, igual ese se reporta un avance del cien por ciento. Y en las siguientes fotos solamente son las fachadas que faltaban por presentadas, que son en este caso, Héroes 60, Violeta 47 y ya, esos serían todos los que faltaban por dar.

Instituto Nacional de Antropología e Historia.

Mtro. Mauricio Guerrero Loa (INAH): Se informa que estuvo cerrada la ventanilla única del Instituto de Antropología en periodo vacacional, el reporte va a ser del 11 de diciembre al 19 de enero. Tuvimos 18 solicitudes de autorización para obras. Tenemos para República de Guatemala 103, obras de pintura, resanes, integración, limpieza y herrería. Es una obra menor. Avenida Juárez 70, terminación de obras de remodelación. También se trata de una obra menor. Emiliano Zapata 45, regularización de obras ejecutadas, es una obra mayor. República de Venezuela 72, obras de adecuación. Se trata de una obra menor. Francisco I. Madero 67, obras de remodelación. También una obra menor. Francisco I. Madero 67, instalación de iluminación. Pedro Moreno 42, prórroga de autorización para obra nueva. Es una obra mayor. Belisario Domínguez 12, obras de mantenimiento. Es una obra mayor. República de Bolivia 56, restauración de la primera crujía. Es una obra mayor. Hidalgo número 81, intervención de restauración. Es una obra mayor. Calle de Las Cruces 33, prórroga de autorización para obras de remodelación. Es una obra menor. Argentina 28, intervención general. Es una obra mayor. José María Izazaga 140, instalación de un toldo. Es una obra menor. Juárez 70, instalación de un anuncio. También una obra menor. Artículo 123 número 132, se trata de una obra nueva. Una obra mayor. Hidalgo 85, es una intervención general del Museo Kaluz. Es una obra mayor. General Prim 32, obras de mantenimiento. Una obra menor. General Prim 30, también obras de mantenimiento. Es una obra menor. Se otorgaron 18 autorizaciones para obras. Tenemos la primera para República de Argentina 54, obras de adecuación y restauración del monumento histórico. Es una obra mayor. Héroes 74, trabajos de mantenimiento. Una obra menor. Plaza de la Constitución sin número, intervención de la nave central. Es una obra mayor. República de Bolivia número 16, remodelación y adecuación de cuatro locales comerciales. San Jerónimo 47, colocación de vegetación sobre la azotea del inmueble. Es una obra menor. Mesones 92, regularización de una obra ejecutada. Es una obra menor. República del Salvador 39, adecuación de un local comercial. Es una obra menor. Balderas 95, trabajos de mantenimiento. Una obra menor. Eje Central Lázaro Cárdenas 19, trabajos de mantenimiento sobre fachada y cortinas metálicas.



Es una obra menor. Venustiano Carranza 109, trabajos de mantenimiento. Es una obra menor. Francisco I. Madero e Isabel la Católica sin número, colocación de escultura enmarcada del proyecto escultórico Pancho Villa Revolucionario, de Avenida Madero. Es una obra mayor. Talavera 20, trabajos de renovación del sistema de instalación eléctrica y de voz y datos del Centro Cultural de la Casa Talavera. Es una obra menor. José María Izazaga número 11, retiro y desmantelamiento de estructuras contemporáneas. Es una obra mayor. Bucareli 25, construcción de un condominio vertical de seis y 12 niveles de altura. Es una obra mayor. Y del año 2024. Motolinía 40, prórroga de autorización para una demolición de agregados. Es una obra mayor. Xicotécatl número 5, prórroga de autorización para mantenimiento, adecuación y modificación de fachada. Es una obra mayor. Las Cruces 33, edificación de un estacionamiento de cinco niveles. Es una obra mayor. Y finalmente, para Pedro Moreno 42, construcción de un edificio para vivienda. También se trata de una obra mayor

Instituto Local de la Infraestructura Física Educativa.

Arq. Eduardo Zamora Camacho (ILIFE): Por parte del Instituto Local de la Infraestructura Física Educativa de la Ciudad de México, con corte al 19 de enero del 2024, tenemos tres frentes en proceso de ejecución de trabajos que es la Escuela Secundaria Adriana García Corral, con un 98.50 por ciento de avance en los trabajos de rehabilitación de aulas. Tenemos la Escuela Secundaria Héroes de Chapultepec con un avance del 58 por ciento, donde se están realizando trabajos de reforzamiento en los edificios que integran este plantel. Y la Universidad Rosario Castellanos, que es el plantel Justo Sierra ubicado en la calle Justo sierra 49 en el Centro Histórico, con un avance del 65 por ciento en los trabajos de rehabilitación del muro que colinda en la parte sur del plantel. Y los otros tres frentes ya se encuentran terminados.

Tránsito

Se reportan que se realizaron 68 acciones de mantenimiento correctivo a semáforos, en la última quincena de, bueno en la primera quincena de enero fueron la reparación a seis acometidas dañadas, 13 semáforos apagados, tres cintilantes, 19 que estaban desconectadas, uno que estaba desorientado, un flejado de control, 18 focos fundidos, tres que fueron obra civil, dos postes golpeados, una instalación de poste vertical y una reinstalación de puerta con 68 actividades realizadas para el mantenimiento correctivo a semáforos.

Turnos e Incidencias

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en:

<https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura>

Incidencias

Lic. Rosa María Zabal Cortes (ACH): Indicó que en lo que va del año en la matriz de seguimiento de incidencias urbanas se tiene un total de 55, de las cuales 28 se encuentran



atendidas y 27 se encuentran pendientes, indicó Mostró la matriz y explicó que en color verde las que están atendidas y en rojo las que están en proceso. Indicó que, de cualquier forma, al final de la mesa les harán llegar las incidencias que se encuentran pendientes de atención, a cada dependencia.

Asuntos generales

Lic. Rosa María Zabal Cortes (ACH): De manera adicional queríamos comentar algunos temas y ponerlos sobre la mesa, bueno uno ya fue el de La Santísima, que nos vemos el jueves a las 11:00. Y el otro que me gustaría comentar con ustedes, nada más para que todos estemos en sintonía, ya lo pudimos platicar, de hecho ya Jesús nos, bueno apoyó a la empresa a los contratistas en Santa Veracruz. También ya Eduardo nos ayudó a verificar que no es una obra que traiga el Fideicomiso. Entiendo que tiene cuatro años, ¿no? que se llevó a cabo, o sea que se están haciendo los trabajos. Y al día de hoy están haciendo el retiro del tapial, entonces pues imagínate los cuatro años realmente sin un mantenimiento. Fuimos la semana pasada, la verdad estaba impresionantemente sucio el espacio, pero ya hicieron todo el retiro de hojas que era una cosa impresionante, la verdad es que Jesús sin la obligación, apoyó a la contratista porque era su obligación realmente de la contratista hacer el retiro de sus residuos y de mantener limpio el espacio. Pero el chiste es que se van, y entonces ese espacio queda complicado para su mantenimiento. Nosotros vamos a entrar fuerte con acciones de reparación hasta el alcance que tenemos, que saben que no es muchísimo. También ya giramos una notificación al IAPP porque es un punto donde se tiene una permanencia y mucha insistencia por parte de la población en situación de calle, pues incluso, fueron los que prendieron, personas en situación de calle prendieron las puertas de la iglesia y las papeleras están todas derretidas. La verdad es que yo le estoy pidiendo al equipo retirar las papeleras porque solamente las agarran para incendiarlas o quemar la basura, y pues están ya todas derretidas. Hay un montón de recovecos en ese diseño que se hizo por la diferencia en los hundimientos; entonces hicieron diseños que van desde la cantidad grande que tenemos en cisternas por las fuentes, que no todas están llenas y cuando no están llenas pues también pueden funcionar para que la población de calle se meta ahí, o pueda poner sus cosas. Ahí en temas de Protección Civil también tenemos unas escaleras del mal, ¿no? Están unos escalones muy altos y no tenemos la oportunidad de colocar un escalón intermedio. Y nosotros le hacemos la sugerencia al padre de la iglesia de clausurar momentáneamente con el barandal para que no puedan tener acceso a esas escaleras y no tengan que ir por, que rodear y está más seguro. Pero no le encantó mucho la idea. Luego abajo tiene una serie de huecos, como de uno por uno, con una profundidad, Sí, son como cubos; que pensamos que podía ser como de luminaria artística, no sabemos que tengan adentro y que también va a ser un punto de acumulación de cosas, de basura y de riesgos impresionantes. Entonces no queremos dejar de ponerlo sobre la Mesa para que conozcan también la situación. Obviamente en estos cuatro años hay como muchos huecos en la información, entonces de pronto nos dicen que los postes que se los llevó CFE los del alumbrado público y de pronto, me mencionan también la participación de INAH en algunos temas de la fuente. Por ahí no sabemos si tienen que ver ese alumbrado, ingeniero, con alcaldías, si están asignados a otro lado, entonces hay una serie de huecos, de faltantes también de mobiliario urbano, entonces seguramente les vamos a estar haciendo, molestando pues, dando lata con estas preguntas.



Hay una escultura que está ya muy deteriorada, muy maltratada; y también estamos buscando quién tiene la asignación de esa escultura, para ver qué podríamos hacer para rehabilitarla; también porque las piezas se las van a llevar, las del ajedrez ya están rotas la mayoría y seguramente se van a terminar de llevar el resto. Y tal vez proponer alguna reunión y también hacer un reporte a SOBSE para informarles cómo está la situación y ver en un futuro qué posibilidades hay de dar ese mantenimiento, porque además las diferencias de hundimientos, hay una separación grande, ¿no? Ya ni siquiera es como que este inclinado, ya hay una separación, se fracturó el piso y entonces parecía que es un escalón volando, parecía casi que está flotando la iglesia porque hay separación yo creo que hasta en 10 centímetros, 15 centímetros entre suelo y suelo. Y pues creo que va a ser un constante de caídas ya accidentes de la gente que va a estar acudiendo ahí a la iglesia. Y esto nos enteramos porque están reunidos los padres de las dos iglesias, representantes del Franz Mayer y del Museo de La Estampa, entonces se organizaron junto con los vecinos y están solicitando la rehabilitación de la Plaza. Así es como de algún modo llegamos a ese punto. Entonces queríamos solamente hacer de su conocimiento para que estemos todos en la misma sintonía.

Mtro. José Manuel Oropeza Morales (ACH): Sí. Que ahí sí lo que haríamos, si haríamos una Mesa porque, obviamente, no podemos dejar el espacio deteriorado y al abandono; obviamente no es una acción que estaba prevista, pero hay que atenderla en las posibilidades que todos tengamos para que el espacio esté funcionando, ahora que ya están retirando los tapiales y al final de cuentas, es la Alameda, es Avenida Hidalgo y hay que ver alguna intervención, tanto lo emergente, como algunas cosas que a lo mejor requieran más, pero no podíamos tener ese espacio como va a quedar ahora. Entonces sí necesitamos tener la reunión rápido para que una vez que ya quede liberado, ver ahí cómo darle funcionalidad y decencia a ese espacio ahí en Santa Veracruz y en Avenida Hidalgo. Entonces les estaríamos convocando rápidamente para que ya las diversas áreas podamos y debamos intervenir ahí, pues podamos generar una acción que aunque no teníamos prevista, pues hay que hacerla, siempre hay ponderables y, en este caso, creo que va a ser, bueno es prioridad y hay que darle esa atención. Entonces checamos para ya ver en concreto ahí cómo está el espacio, recorrerlo entre todos y ver qué acciones podemos hacer de manera inmediata para dejarlo en condiciones óptimas, hasta donde sea posible ahora.

Mtra. Rosa María Zabal Cortés (ACH): Se va a mantener el tapial de 2 de Abril. Porque justo estaba pensando en alrededor y tenemos ahí como un mercado, comerciantes sobre 2 de Abril y va a permanecer ese tapial, se va a retirar todo lo que es Avenida Hidalgo y hacia el interior de la Plaza. Eso se va a mantener. Igual y podemos subir al grupo la ficha de levantamiento para que vayamos todos identificando qué podríamos hacer ahí en el punto. Pienso que de pronto, somos vecinos en esa zona, como muchas dependencias y coincide con un planteamiento que queremos hacer, que de hecho Eduardo del Instituto lo planteó desde el año pasado y que lo queremos retomar, y la verdad es que el maestro también lo ha retomado, que es la posibilidad de conocer ante todos cuáles son las acciones que tienen consideradas para este año y si va a haber algún mejoramiento de fachada o algún mejoramiento de una escuela, o alguna obra de rehabilitación, también todos estar en sintonía y ver qué tanto podemos arreglar y darle el mantenimiento alrededor para que sea una acción mucho más contundente y cerrar de pronto el ciclo y no quedemos todos como dispersos en las energías.



Acuerdos

- Fideicomiso solito recorrido para verificar el estado actual de una bóveda ubicada en Plaza Torres Quintero donde será intervenida por la dependencia.
- Se solidifica la reunión con SACMEX, CFE, SOBSE y ACH para la reparación de la fuga de drenaje en Emilia Zapa Esquina con Margil.
- Metrobús Solicita el apoyo a CFE para alimentar las estelas informativas en las distintas estaciones de la Línea 4 Del Metrobús.
- Subdirección de Limpieza Zona Centro solicita la presencia del camión recolector de Basura por tae de la Alcaldía Cuauhtémoc en la Calle Peña y Peña y Berriozábal

Lic. Rosa María Zabal Cortes (ACH): Agradeció la asistencia, los reportes, la coordinación y la atención que se da a todas las incidencias y el apoyo que se brinda a esta Autoridad. Dio por finalizada la Mesa y cito el próximo martes 6 de febrero a las 10:30 horas.